

Cardiopathies attribuées à l'hydroxychloroquine – Appel à observations

Etienne Crickx, service de médecine interne, hôpital Henri Mondor, Créteil

Chers confrères,

Nous avons pris en charge quelques patients lupiques présentant une cardiopathie d'aggravation progressive initialement considérées à tort comme signe d'activité de leur maladie immunologique et finalement attribuée à l'hydroxychloroquine après confrontation anatomoclinique.

Nous souhaitons rapporter ces observations assez inhabituelles (en dépit d'une association décrite dans la littérature), car les patients étaient surtraités pour un lupus pourtant inactif et présentaient un retard diagnostique, en collaboration avec la pharmacovigilance et le service de cardiologie de l'hôpital Mondor.

Nous souhaitons donc colliger d'autres cas de cardiopathies induites par l'hydroxychloroquine à l'échelle nationale afin de mieux décrire cette entité via cet appel à projet.

Les critères d'inclusion sont les suivants :

- Patient adulte (> 18 ans)
- Histologie cardiaque compatible avec une cardiopathie à l'hydroxychloroquine
OU atteinte clinico-radiologique évocatrice sans cause alternative retrouvée
- Traitement par hydroxychloroquine

Si vous avez connaissance de dossiers répondants à ces critères et souhaitez participer à ce travail collaboratif auquel vous serez associé, vous pouvez me contacter afin d'organiser le recueil des éléments cliniques pertinents.

Merci par avance pour votre collaboration,

Dr Etienne Crickx, service de médecine interne, hôpital Henri Mondor, APHP, Créteil
etienne.crickx@aphp.fr